
★３５号花の会
３５号花の会で管理して頂いている花壇、

先日通信を配りにいった時、丁度水まきを
行っておられました。 『もう少ししたら花が
咲きますよ』と話をされてましたので、次回
の通信に咲いた花の様子を搭載できたらいい
なと思っております。楽しみです(^-^)

ｸﾛｰﾊﾞｰ・ﾛｰﾄﾞ清掃隊のみなさんによる清掃
活動が2月19日（土）行われました。当日
は好天に恵まれて、参加された29人の方々
が気持ちのいい汗をかかれたそうです。参加
されたみなさん本当にお疲れ様でした。
長崎建設新聞に掲載されてましたよ。

★ボランティア佐世保通信は、国道沿線でボランティア活動をされている
団体さんの活動を紹介する広報誌です。

★ｸﾛｰﾊﾞｰ・ﾛｰﾄﾞ清掃隊

佐世保たばこ販売協同組合のみなさんが、
２月９日（水）に今年最初のボランィア活
動を行って頂きました。

佐世保市下京町～松浦町間の歩道部の清
掃を寒さが厳しい中、活動を行って頂き本
当にありがとうございました。

【Ｈ23.３月発行・問い合わせ先】
国土交通省 長崎河川国道事務所
佐世保国道維持出張所
ボランティアサポート担当まで
〒８５９－３２０５
佐世保市田の浦町６８
ＴＥＬ (３８)３１７４

★佐世保たばこ販売協同組合

《ボランティア活動報告》

平成２３年２月５日（土）に天
満スマイルクラブのみなさん（２
３名）が今年度２回目となる花植
えと清掃活動を行って頂きました。
清掃範囲は佐世保市浜田町～高砂
町間の歩道清掃とその間にあるﾌﾟﾗ
ﾝﾀｰ１２基と植栽帯に花を植えて頂
きました。 植えられた花の種類は
『ﾊﾟﾝｼﾞｰ』『ﾋﾞｵﾗ』『ﾉｰｽﾎﾟｰﾙ』
『ﾅﾃﾞｼｺ』です。
本当にありがとうございました。
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【参加して頂いた天満スマイルクラブの皆さんです】

★天満スマイルクラブ
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ナデシコの花ビオラ・ノースポールの花

もう少ししたら
花が咲き始めま
すよ。温度計を
設置して管理し
て下さってます。
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【裏へ】



先月、ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ佐世保通信で紹介しました川棚町栄町商店街協同組合さんが取
り組んで頂いた、種からの試みを種蒔きから花が咲くまでをダイジェストで試
行錯誤を踏まえ紹介したと思います。♪

川棚町栄町商店街の方々にビオラの種を配る。
配るだけはなく、植え方～育て方（除草・灌水）
などを説明しながら配りました。商店街のみな
さんは、いつもと違う作業になるためちょっと
丌安そうに、育て方等について聞かれてました。

１０月６日（水）種蒔き開始９月２９日（水）種蒔き準備（土作り）

ビオラの種を育てる為の土作りを行いました。
堆肥４００ｇを混ぜました。有機石灰２００ｇは
種蒔き前におこないます。

【種蒔き・育て方のアドバイス】
・地中深くには植えない。土の重みで芽が出にくくなる。
・浅く蒔いてもダメ。雨や灌水時などで種が流されてしまう
ので、人差し指の一関節くらいの穴に植えた方がよい。

・種蒔き後の灌水・雑草処理。雑草により栄養を取られ
ビオラの芽が出にくくなる。

・灌水時は液体肥料を混ぜて行う。水道水に市販の液体肥料
を入れた方が育ちが良くなる。

１

・灌水の時には市販で販売している液体肥料を混ぜる
とよく育つことを説明しながら配りました。

・心配そうに植え方や育て方の確認をされてました。

１１月２日（火）状況確認

種蒔きから約１ヶ月たったので、商店街のプランターの
状況確認に出張所の職員で行きました。プランターは、
ビオラの芽なのか雑草なのかわからない状況でした。 商店街の皆さんも、

ビオラの芽がよく
わからないで、見
分けがつかずその
ままの方などがい
らっしゃいました
ので、左記のビオ
ラの苗はこれです
よと写真を商店街
の皆さんに回覧し
ました。

【専門業者からのアドバイス】

１１月３０日（火）専門業者と状況確認

種蒔きから約２ヶ月、川棚町商店街の花がなかなか育たず丌
安に思っている方々の為に専門知識を持った出張所管内で植
栽維持を担当している業者さんに相談したところ、一緒に状
況確認に行って下さることになり、プランター８５基の除草
とうまく育っている所からの株分け作業をおこないました。
全部のプランターは無理でしたけが、約半分の５０％程度が
自分たちが育てた苗（小さい苗を含め）で埋めることが出来
ました。また、３０％くらいの方々は、花が咲くまで待てず
に苗を購入して植えて頂いている所もありました。

植栽維持業者の豊富な専門
知識をお借りして、プラン
ターの除草・株分け・液体
肥料の灌水等を行いました。
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平成２３年１月１２日（水）状況確認

雑草処理作業から１ケ月後、プランターに花が咲いていました。

【初めての種植えでの反省点】

今回、種植えをプランターに直植えを行ったこともあり区別
が難しく除草が出来ずに、雑草で埋まってしまったり、商店街
は東西に走る国道に面して、道路の北側と南側で日当たりに差
があり、苗の成長に大きな差があったそのことを踏まえ、商店
街の方と話し合い改善策として以下の案が出ていました。

苗を提供していた前回までと比べ、試行錯誤して上手く花を
咲かせようと商店街の方同士で意見を出し合ったり、上手く
育った方から教わったりと一体感が生まれた様に思います。
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